
２０１９年２月２５日（晴れ） 第３週 第２２６３回例会

Song ”それでこそロータリー”

Guest 松下高士氏（大竹敬一会長ゲスト）

Attendance

会員 ７８名 欠席 １３名 出席率 ８０．３０％

President Time 大竹敬一 会長

2月16日のIMに、土曜日にもかかわらずたくさんの会員

にご参加いただきました。有り難うございました。特に池

﨑君には、あまRCの入会３年未満の会員の代表として素晴

らしいスピーチをしていただきました。お疲れ様でした。

西尾張分区９クラブから一人ずつスピーチをされたのです

が、皆さんの堂々とした発表には驚かされます。自分たち

が若いころは、３分間スピーチをしろとか言われたら、結

構緊張したものですが、皆さん余裕をもって話されていた

ように感じました。その中でも、加藤憲司さんへのインタ

ビューをもとに話された池崎さんのスピーチは、出色であ

ったと思います。

今日は、私の甥でもある弊社の松下高士君が、ゲストと

して例会に参加させていただいております。昨年より、弊

社で後継者候補として頑張ってくれています。津島RCより、

彼に卓話の依頼があり、ロータリークラブの例会を事前に

見学する目的で参加させていただいていますので、現時点

での入会希望者ではありません。私的なお願いで恐縮です

が、よろしくお願いいたします。

今週のロータリー関係の会合などは、4日（5回）ありま

すし、3月１ヶ月では、汐止訪問を含めると11日（13回）

となり、人生で最高の回数だと思います。もちろん70％く

らいは50周年の関連ですので、高山実行委員長、東海実行

幹事、加藤徹幹事もほぼ同様だと思います。あと、2ヶ月

後に迫った50周年に向けて皆さん、よろしくお願いいたし

ます。

本日の卓話は愛知県高野連の神田理事長にお願いしてお

ります。高校野球の思い出と言えば、私にとっては小学生

の頃の中京商業・春夏連覇です。私の母校も第３回大会で

敗者復活から全国優勝したらしいですし、中京―明石の名

勝負など、伝説の名試合は数多くあります。皆さんにもそ

れぞれ思い出の甲子園があると思います。私の場合は、夏

だったと思うのですが、東山動物園で携帯ラジオ片手に聞

いた中商の優勝でした。一番・平林、二番・西脇、四番・

Today ３月 ４日（第２２６４回）

担当 松井英治 環境保全委員長

演題 卓話「ホタルの舞う水郷のまちを目指して」

学戸ホタルの会 代表 牧田日出男氏

Next Week ３月１１日（第２２６５回）

担当 伊藤正征 プログラム委員長

演題 卓話「陶芸家が語る私の職業奉仕」

加藤令吉パストガバナー（瀬戸RC）



伊熊、捕手・矢沢、投手・加藤という名前は今でも覚えて

います。それでは神田理事長には我々にいつも感動を与え

てくれる高校野球についての卓話をよろしくお願いします。

Secretary Report 加藤 徹 幹事

１ ロータリー財団管理委員会より、年次基金への1人当

たり寄付額上位クラブとしてバナーが参りました。

２ 第8回定例理事会のご案内

日時 3月4日（月）

場所 アイリス

ニ コ ボ ッ ク ス

ご投函有り難うございます

大竹敬一 会長

先日のIM、お疲れ様でした。

ゲストで甥の松下高士君が、本日お世話になります。

本日の卓話は愛知県高野連の神田理事長です。よろし

くお願いします。

家田安啓 副会長

本日の卓話を楽しみにしています。

加藤 徹 幹事

3月3日蟹江町観光交流センターで新商品お披露目フェ

アがあります。いよいよ蟹蟹ラーメンが登場します。

東海広光君

愛知県高等学校野球連盟理事長、神田清先生をお迎え

して！

池﨑晴美君

みなさんの応援をいただきIMでのスピーチ、緊張の中

楽しく出来ました。有り難うございます。

稲垣秀樹君

藤田隆志君と思わぬ所でばったりお会いしました。

伊藤英毅君

50周年のコーラスの練習も佳境に入って、素晴らしい

声を聞いていただけるように頑張っています。

伊藤正征君

2月11日国府宮はだか祭に23回目の参加させていた

だきました。本当に身体が資本、2019年も頑張りま

す。

北野庸夫君

IM参加の皆様、お疲れ様でした。池﨑君、発表素晴ら

しかったです！

宮下忠克君

9日間クルージングで疲れました。早退します。

水野 眞君

本願寺西別院の報恩講で、佛教コーラスで唱いました。

髙山 敏君

本日50周年の委員長会議を18:00より行いますので、

よろしくお願いします。

田中正博君

先々週にIMが行われ、ご出席の皆様、お疲れ様。特に

池﨑君、素晴らしい発表感動しました。

臼井幹裕君

IMを欠席して、小学4年の末っ子を初めてのスキーに

連れて行きました。子供の楽しそうな笑顔に私もニッ

コリです。

合 計 ２７，０００円



卓 話

「愛知県高校野球の現状と甲子園の道」

愛知県高野連 理事長 神田 清氏

愛知県といえばかつてより「野球王国愛知」と呼ばれ高

校野球を引っ張ってきました。21世紀に入り平成17年に

愛工大名電がセンバツV、平成21年には43年ぶりに中京

大中京が深紅の大優勝旗を愛知県に持ち帰ってきてくれ、

何とか「野球王国愛知」の面目を保ってくれてます。ただ

それ以降、代表校が甲子園でなかなか勝ち上がれていない

のが現状です。全国のレベルが上がっているのも確かです

が有能な選手たちが県外へ流出していることも一因でもあ

ると考えます。そのため、そうした選手たちが「愛知県の

高校で甲子園へ行きたい！」と思える魅力あるチームづく

りが求められています。連盟では、指導者の甲子園研修、

平成25年からは1年生大会を開催し、平成２６年からは県

外の強豪校との招待試合を行いチーム力の強化を図ってい

ます。何としても「野球王国愛知」の復活を願っておりま

す。

本年度、愛知県の部員登録数は7,894人。これは東京に

次ぎ２番目に多い数です。しかし部員数は少子化により全

国的に減少しています。愛知県では昨年より396人減少し、

昨夏の愛知大会では４校が部員不足で出場を辞退してしま

いました。全国では、平成24年度に導入された大会参加特

別措置により、153校57チームが連合チームとして参加

しました。「大会に参加したい」という球児ひとりひとりの

夢や想いを大切にしていきたいと考えています。ただ、こ

れはあくまでも一時の救済措置であり、本来は部員不足に

ならぬよう野球人口の裾野を広げなくてはなりません。平

成２８年より県内の中学校軟式野球部員を対象に中学３年

生野球教室を主催しています。連盟の理事が講師となり、

硬式野球の知識、技術、そして楽しさを伝えています。今

後、各地区でも中学校に働きかけ、積極的に野球教室を開

催することを考えています。この活動によって彼らが硬式

野球に興味を持ち、野球を続けてくれることが最大の目標

であり、高校野球をこの先200年へと繋げていくことを託

された我々の使命であります。

日本学生野球憲章にある学生野球の基本原理のはじめに

「学生野球は教育の一環である」と明確に謳っています。

残念ながら昨今、指導者の暴言や暴力が社会問題となって

しまった事例がありました。指導者の研修会などを行い暴

言・暴力の根絶を目指し、指導者の資質と対応力の向上に

努めていきます。しかし、現状の課題はまだまだ多く「働

き方改革」における指導者の確保や練習の制限なども深刻

な問題となっています。大会運営においても酷暑のなかで

の熱中症対策をはじめとした子供たちの安全･健康の確保も

重要な課題として捉えています。

高校野球とは、子ども達が野球を通じ、豊かで人間性と

生きる力を身につけられる活動でなければなりません。指

導者の最も重要な役目は、全ての野球部員に夢と希望を与

え、社会へ大きく羽ばたかせる事です。「教育」という原点

を今一度見つめ直し、未来へと続く高校野球101回目の季

節を、新たなる気持ちで迎えたいと思っております。

100回東・西愛知大会開会式（パロマ瑞穂球場）

＜プロフィール＞

神田 清（かんだきよし）1956年１月生まれ。日本体育

大学卒。一宮北高12年、佐織工業13年、津島高13年、保

健体育教諭として勤務。佐織工では夏ベスト８に２回、津

島高では平成19年秋にベスト8、22年には「21世紀枠」

愛知県推薦校に選ばれる。36年監督として現場で指導し高



野連副理事長を経て現在理事長。

第20回西尾張分区ロータリークラブ美術展

日時 2月19日（火）～24日（日）

場所 稲沢市荻須記念美術館 第1・2室

写真提供 水野 眞君

山田尊久君作品

古川 宏君作品

黒野涼子さん（黒野君ご夫人）作品

古川 宏君作品

親睦活動委員会

３月の誕生日のみなさん

会 員 誕生日 夫 人 誕生日

後藤 袈裟美 S. 5.3.22 大竹 芳子 3.11

黒野 晃太郎 S.17.3.29 （和美）

渡辺 均 S.23.3.30 酒井 信子 3.23

鈴村與左衛門 S.26.3. 6 （和雄）

中西 巧 S.32.3.18 鈴木 陽子 3.2

山田 広明 S.42.3.7 神田 輝美 3.20

加藤 文彦 S.48.3.6 神野 幸子 3.6

敬称略 河村美智子 3.22

祝えや いざ 君のバースデー

いついつまでも 健やかなれ


